

PRESSE-INFORMATION

12. Dezember 2014

Bouhon Stiftung verdoppelt finanzielles Engagement für MUBIKIN – Erneutes Wachstum der Kinderzahl um knapp 40 Prozent erfordert breitere Unterstützung

Die Bouhon Stiftung unter der Leitung von Dr. Dieter und Monika Bouhon hat ihr finanzielles Engagement für das Programm MUBIKIN (Musikalische Bildung für Kinder und Jugendliche in Nürnberg) von jährlich 50.000 auf mindestens 100.000 Euro ausgeweitet. Die Zahl der teilnehmenden Kinder in Tagesstätten und Grundschulen ist um knapp 40 Prozent auf rund 2.200 gestiegen und soll mittelfristig weiter wachsen. Dieter Bouhon wünscht sich dafür anlässlich eines Besuchs der Nürnberger Tagesstätte Kinderinsel eine breitere Unterstützung auch von Seiten der Politik.

"Im vierten Jahr des Bestehens von MUBIKIN mit rund 2.200 teilnehmenden Kindern in acht Grundschulen, einem Sonderpädagogischen Förderzentrum und 36 Kindergärten wissen wir, dass sich unser Engagement mehr als rentiert. Eine wissenschaftliche Evaluation hat gezeigt, dass das Programm bundesweit vorbildlich ist dabei, Kinder mit musikalischer Bildung fit für die Herausforderungen des 21. Jahrhunderts zu machen", sagte Dr. Dieter Bouhon, Vorstand der Bouhon Stiftung. "Daher freut es meine Frau und mich ganz besonders, dass wir unsere finanzielle Unterstützung für MUBIKIN auf mindestens 100.000 Euro jährlich verdoppeln können." Neben MUBIKIN fördert die Bouhon Stiftung auch die Programme Wachsen mit Musik und Wachsen mit Bewegung in rund 120 Kindergärten.

Trotz des Engagements seiner Stiftung, der Stiftung Persönlichkeit mit ebenfalls 100.000 Euro jährlich, der Stadt Nürnberg und der anderen MUBIKIN-Partner sowie der Unterstützer im MUBIKIN-Stifterverbund sieht Bouhon wegen des kontinuierlichen Wachstums weiteren Finanzierungsbedarf für das Programm. "Angesichts des bewiesenen Nutzens für Teilnehmer und Gesellschaft wollen wir mit unseren Partnern MUBIKIN für alle Kinder in Nürnberg zugänglich machen. Dafür wäre eine Unterstützung auch von höherer politischer Ebene hilfreich. Andere Modelle haben gezeigt, dass und wie das geht", so Bouhon.

Andrea Schuster, die Leiterin der Kinderinsel, die wie sieben andere Kindertagesstätten als Teil des Schulsprengels Friedrich-Wanderer-Grundschule in diesem Schuljahr erstmals in den Genuss von MUBIKIN kommt, sagte: "Wir hatten vor unserer gemeinsamen Bewerbung von den positiven Effekten des Programms gehört und uns Ähnliches für unsere Einrichtung erhofft. Schon nach den ersten drei Monaten kann ich sagen, dass MUBIKIN sich auch für uns lohnt. Mit Musik lassen sich Kinder zum Bespiel in den Bereichen Sprache, Merkfähigkeit und Engagement hervorragend fördern. Die Kinder sind begeistert, und wir freuen uns über deren Eifer und Konzentration."











Für die Kinderinsel wurden im Rahmen des Programms Instrumente im Wert von rund 4.000 € angeschafft, unter anderem Altxylophone, Bæsklangbausteine, Handtrommeln, Holzblocktrommeln und ein Altglockenspiel. Eine mit MUBIKIN betraute Erzieherin erhält außerdem eine achttägige Fortbildung. Eine Musikpädagogin der Musikschule Nürnberg unterrichtet – im Tandem mit der Erzieherin – die Kinder in Elementarem Musizieren. Auch ein interaktives Konzert für die Kinder ist Teil des Programms.

Bildtexte:

Dr. Dieter und Monika Bouhon (Mitte) mit Musikpädagogin Shelan Maarouf Ghafour, Erzieherin Anja Henkel und Kindern der Kinderinsel, denen die Aufstockung des Finanzierungsbeitrags für MUBIKIN auf 100.000 Euro zugutekommt.

Musikpädagogin Shelan Maarouf Ghafour, Erzieherin Anja Henkel und Kinder der

Kinderinsel im MUBIKIN-Unterricht.

Musikpädagogin Shelan Maarouf Ghafour, Erzieherin Anja Henkel und Kinder der Kinderinsel im MUBIKIN-Unterricht.

Fotos: Mark Derbacher, MUBIKIN

MUBIKIN macht sich eine durchgehende musikalische Förderung zur Aufgabe, vom vorletzten Kindergartenjahr bis zum Ende der Grundschulzeit. Wesentliche Elemente sind neben der Ausstattung der Einrichtungen mit Musikinstrumenten die spezifische Weiterbildung der pädagogischen Fachkräfte bzw. Lehrkräfte und der Unterricht durch Musikpädagoginnen und - pädagogen von der Musikschule Nürnberg, der im Tandem mit den Fachkräften bzw. Lehrkräften abgehalten wird. In den Schulen und Kindergärten ergänzt MUBIKIN das bisherige Angebot und den regulären Musikunterricht. MUBIKIN startete mit dem Nürnberger Stadtratsbeschluss vom 8. Juni 2011. Im ersten Schuljahr 2011/2012 nahmen 480 Kinder in zwei Schulsprengeln teil, im zweiten Jahr 1200 Kinder in fünf Schulsprengeln. Im laufenden Schuljahr 2014/2015 sind es bereits 2200 Kinder in acht Schulsprengeln. Im Programm MUBIKIN arbeiten die Stadt Nürnberg samt der Musikschule Nürnberg, die Stiftung Persönlichkeit, die Bouhon Stiftung, die Friedrich-Alexander-Universität und die Hochschule für Musik als gleichberechtigte Partner zusammen. Die Umsetzung in den Schulen erfolgt in Zusammenarbeit mit dem Staatlichen Schulamt in der Stadt Nürnberg.

Kontakt Regiestelle MUBIKIN Stadt Nürnberg, Amt für Kultur und Freizeit Tanja Wentzlaff-Eggebert 0911/231-7598 tanja.wentzlaff-eggebert@stadt.nuernberg.de

Medienkontakt Stiftung Persönlichkeit Dr. Mark Derbacher 0174/160 2859 mark@derbacher-communications.de







